



## Perou-Cuba

lundi 21 mars 2016, par [Sisters of St. Joseph of Cluny](#)

**Appelées par la Bienfaisance française de l'époque, quatre Sœurs de la Congrégation de Saint-Joseph de Cluny sont arrivées à Lima le 8 juin 1870 pour prendre la responsabilité de la Maison française d'Asile, afin d'aider les familles d'origine française qui avaient besoin de soins et d'aide.**

### Pérou

- 10 communautés
- 54 sœurs
- Fondation en 1870

### Cuba

- 2 Communautés
- 5 sœurs
- Fondation en 1997

Après quelques années, cette Maison d'Asile est devenue la Clinique "Maison de Santé". Pendant presque un siècle les Sœurs ont eu la responsabilité de l'administration et ont été présentes dans tous les services de cette clinique.

Leur travail fut reconnu et les sœurs purent étendre leur rayon d'action en fondant une école à Lima, également pour les enfants des familles françaises.

Les élèves se sont rapidement multipliés puisque, en plus des enfants français, un grand nombre de familles péruviennes ont sollicité l'admission de leurs enfants afin que ceux-ci apprennent une langue étrangère et profitent aussi des méthodes d'étude préconisées en France.

Les mots d'Anne-Marie Javouhey résonnent dans le cœur de ses filles : « *Soyez courageuses, servez Dieu avec joie et générosité !... Il faut être de son temps pour le gagner à Jésus-Christ ... Je voudrais être partout où il y a du bien à faire !... Que Dieu soit glorifié... En tout et toujours sa Sainte Volonté.* »

Les œuvres apostoliques au Pérou sont :

- **Éducation** : 3 écoles de trois niveaux (maternelles, primaires et secondaires).
- **Santé** : un dispensaire avec un centre de médecine alternative (réflexothérapie).
- **Action Sociale**
  - Crèche (des enfants de 0 à 3 ans).
  - Un internat pour des filles étudiantes qui viennent de la campagne.
  - Deux cantines (comedor) pour des étudiants et des personnes âgées (malades et abandonnées).
  - Visite des familles et des villages voisins.
  - Un hébergement pour recevoir des personnes venues de l'intérieur du pays à Lima pour un traitement médical.
- **Pastorale** :
  - Un Centre spirituel qui offre ses locaux pour des Retraites spirituelles et aussi pour des groupes de promotion humaine, chrétienne et spirituelle.
  - catéchèse et préparation aux sacrements. Célébration de la Parole.

Guidées par ce même esprit missionnaire, les sœurs répondirent à l'invitation que l'évêque de Matanzas à **Cuba** fit à la Maison-mère, et en 1997 la première communauté fut fondée, à San Miguel de los Baños. Par la suite une deuxième communauté fut fondée, à Colon en 2001. Ces deux communautés sont toutes les deux au service de la pastorale du diocèse.

Cinq sœurs travaillent dans les œuvres apostoliques suivantes :

- **Action Sociale** :
  - Deux cantines (comedor) pour les personnes âgées démunies.
  - Visite des familles.
- **Pastorale** :
  - catéchèse et préparation aux sacrements.
  - Célébration de la Parole.

#### COORDONNÉES :

Site internet : [www.clunyperucuba.org.pe](http://www.clunyperucuba.org.pe)

E-mail : ninafelo chez hotmail.com

Adresse : Jr. Arica 360 Madeleine del Mar, Lima

Téléphone : + 51 1 461 82 26